

Abteilung Kommunikation
Telefon: +49 621 181-1016
pressestelle@uni-mannheim.de
www.uni-mannheim.de

Mannheim, 17. April 2024

Presseinformation

Senat der Universität Mannheim hat künftige Prorektor*innen gewählt / Digitalisierung und Diversität neu im Rektorat verankert

- **Prof. Dr. Jutta Mata, Prof. Dr. Heiko Paulheim und Prof. Dr. Cornelia Ruhe ab 1. Oktober 2024 neu im Rektorat**
- **Prof. Dr. Moritz Fleischmann wiedergewählt**

Am 1. Oktober beginnt die Amtszeit von Prof. Dr. Thomas Fetzer als neuer Rektor der Universität Mannheim. Nun stehen die vier Prorektor*innen fest, die gemeinsam mit ihm und Kanzlerin Dr. Katrin Schoppa-Bauer das neue Rektorat bilden werden. Am 17. April 2024 hat der Senat der Universität Mannheim Prof. Dr. Jutta Mata als Prorektorin für Forschung und wissenschaftliche Karrierewege, Prof. Dr. Heiko Paulheim als Prorektor für Digitalisierung, Gleichstellung und Diversität und Prof. Dr. Cornelia Ruhe als Prorektorin für Studium und Lehre neu gewählt. Prof. Dr. Moritz Fleischmann, der im Januar 2023 das Amt des Prorektors für Nachhaltigkeit und Informationsversorgung übernommen hatte, wurde wiedergewählt. Sein Aufgabenbereich wird zukünftig die Themen Nachhaltigkeit und Internationales umfassen.

„Ich freue mich sehr auf die Zusammenarbeit in diesem Team. Ich bin überzeugt, dass die Universität mit dieser Besetzung bestens für die kommenden Herausforderungen gerüstet ist. Ich bin froh, dass ich vier Kolleg*innen mit großer Erfahrung und verschiedenen disziplinären Hintergründen gewinnen konnte, um gemeinsam mit ihnen die Universität erfolgreich weiterzuentwickeln“, erklärt der designierte Rektor Professor Dr. Thomas Fetzer. „Mit der erstmaligen ausdrücklichen Verankerung der Digitalisierung auf Rektoratsebene reagieren wir auf die aktuellen Entwicklungen und stellen das Rektorat hier noch zukunftsfähiger auf. Denn die Digitalisierung wird in Forschung, Lehre und Transfer auch in Zukunft immer weiter an Bedeutung gewinnen“, so Fetzer weiter. „Diversität in verschiedenen Dimensionen als wichtige Erweiterung unserer bisherigen Gleichstellungsarbeit beschäftigt uns schon seit einiger Zeit und soll daher künftig auch ausdrücklich auf Rektoratsebene verankert sein.“

Die Amtszeit der gewählten Prorektor*innen beginnt am 1. Oktober 2024 und beträgt drei Jahre.

Prof. Dr. Jutta Mata und Prof. Dr. Cornelia Ruhe lösen Prof. Dr. Henning Hillmann (Forschung und wissenschaftlicher Nachwuchs) und Prof. Dr. Annette Kehnel (Studium und Lehre) ab, deren Amtszeit regulär am 30. September 2024 endet.

Steckbriefe:

Prof. Dr. Moritz Fleischmann studierte Wirtschaftsmathematik an den Universitäten Bayreuth, Bordeaux und Ulm. Promoviert wurde er im Jahr 2000 in General Management an der Erasmus Universität Rotterdam in den Niederlanden zum Thema Kreislauflogistik. Bis 2004 war er dort als Assistant Professor für quantitative Methoden, danach als Associate Professor für Supply Chain Management tätig. 2009 wechselte er an die Universität Mannheim und hat seitdem den Lehrstuhl für Supply Chain Management inne. Von 2011 bis 2019 war er in Mannheim akademischer Direktor des ESSEC-Mannheim Modular Executive MBA Program der Mannheim Business School, 2019 übergangsweise geschäftsführender Dekan der Fakultät Betriebswirtschaftslehre und von 2019 bis 2020 Prodekan der Fakultät. Seit Januar 2023 ist Moritz Fleischmann Prorektor für Nachhaltigkeit und Informationsversorgung.

Prof. Dr. Jutta Mata studierte Psychologie an den Universitäten Göttingen und Lissabon sowie der Humboldt-Universität zu Berlin. Sie promovierte in der International Max Planck Research School LIFE. Nach Forschungsaufenthalten in Lissabon, Stanford und Basel folgte sie 2015 einem Ruf an die Universität Mannheim und ist seitdem Inhaberin des Lehrstuhls für Gesundheitspsychologie. Sie erforscht Einflussfaktoren von Gesundheit und Krankheit, insbesondere im Zusammenhang mit Ernährung, körperlicher Aktivität und Adipositas. Außerdem ist Mata Co-Direktorin am [Mannheim Center for Data Science](#) und assoziierte Wissenschaftlerin am [Mannheimer Zentrum für Europäische Sozialforschung](#) sowie am Max-Planck-Institut für Bildungsforschung, Berlin. Sie ist Mitglied der [Interessengruppe „Mensch, Klima, Nachhaltigkeit“](#) der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, im Wissenschaftlichen Beirat des Deutschen Instituts für Wirtschaftsforschung, des Kuratoriums des Leibniz-Instituts für Sozialwissenschaften GESIS und Vorsitzende des Wissenschaftlichen Beirats des Sozioökonomischen Panels. Von 2018 bis 2022 war Jutta Mata zentrale Gleichstellungsbeauftragte der Universität Mannheim.

Prof. Dr. Heiko Paulheim studierte Informatik zunächst an der Hochschule Darmstadt, später an der TU Darmstadt und promovierte dort 2011. Während und nach seiner Promotion forschte er sowohl an der TU Darmstadt als auch bei SAP Research über die Nutzung von Künstlicher Intelligenz zur Verbesserung von Nutzerschnittstellen. 2013 kam Paulheim zunächst als Postdoc an die Universität Mannheim, 2014 wurde er Juniorprofessor für Web Data Mining. Seit 2017 ist er W3-Professor für Data Science und leitet den Studiengang Mannheim Master in Data Science. Seine Forschungsschwerpunkte liegen zum einen im Bereich der maschinellen Wissensrepräsentation, zum anderen im Bereich des verantwortlichen Einsatzes von Künstlicher Intelligenz.

Prof. Dr. Cornelia Ruhe studierte Romanistik, Slavistik und Anglistik in Regensburg und Konstanz. Sie promovierte 2002 und habilitierte sich 2009 an der Universität Konstanz. Seit 2010 ist sie Professorin für Romanische Literatur- und Medienwissenschaft an der Universität Mannheim. Ihre Forschungsschwerpunkte liegen im Bereich der Literaturen in französischer und spanischer Sprache, mit einem Schwerpunkt im 20. und 21. Jahrhundert wie auch bei den postkolonialen Literaturen und beim Film. In der Theorie stehen die Intertextualität, die

Kultursemiotik sowie die kulturwissenschaftliche Gedächtnisforschung im Zentrum ihres Interesses. Seit 2016 ist Cornelia Ruhe literaturwissenschaftliche Herausgeberin der *Romanischen Forschungen*. Im Sommer 2018 erfolgte ihre Aufnahme in die Heidelberger Akademie der Wissenschaften. Seit 2014 ist Cornelia Ruhe Mitglied im Senat der Universität Mannheim und seit 2022 Dekanin der Philosophischen Fakultät.

Ein Pressebild der zukünftigen Prorektor*innen finden Sie unter: <https://www.uni-mannheim.de/newsroom/presse/pressefotos/>

Kontakt:

Prof. Dr. Moritz Fleischmann
Lehrstuhl für Supply Chain Management
Universität Mannheim
Tel.: +49 621 181-1655
E-Mail: MFleischmann@bwl.uni-mannheim.de

Prof. Dr. Jutta Mata
Lehrstuhl für Gesundheitspsychologie
Universität Mannheim
Tel.: +49 0 621 181-2595
E-Mail: mata@uni-mannheim.de

Prof. Dr. Heiko Paulheim
Lehrstuhl für Data Science
Universität Mannheim
Tel.: +49 621 181-2652
E-Mail: heiko@informatik.uni-mannheim.de

Prof. Dr. Cornelia Ruhe
Lehrstuhl Romanische Literatur- und Medienwissenschaft
Universität Mannheim
Tel.: +49 621 181-2264
E-Mail: cornelia.ruhe@uni-mannheim.de

Linda Schädler
Pressesprecherin/ Leiterin Kommunikation
Universität Mannheim
Tel.: +49 621 181-1434
E-Mail: schaedler@uni-mannheim.de